
École primaire publique du Pont Robin

5,Impasse de l’école - 56160 LIGNOL

Procès-verbal du CONSEIL D’ÉCOLE n°1 2017/2018 du lundi 6 novembre 2017

Présents Excusés

Monsieur Jaffré, Maire

Monsieur Jacquet, Adjoint

Monsieur Le Pajolec, secrétaire de mairie

Mesdames Massé, Le Guen enseignantes

Mesdames et Messieurs les Parents d’élèves élus : 

Mesdames Vermeil et Druel, Monsieur Okoue Metogo

Monsieur William Moreau, directeur

Monsieur Arrault, Inspecteur de l’Éducation Nationale

Madame Kerihuel, enseignante

Madame Le Hyaric,  Monsieur  Coënt  représentants  des

parents d’élèves 

I-Résultat des élections des représentants des parents d’élèves.

Présentation des membres du conseil d’école, rappel de la composition et des attributions du conseil d’école.

Monsieur MOREAU, directeur de l’école, remercie les personnes présentes, donne lecture du résultat des élections des

représentants d’élèves au conseil d’écoles et rappelle quelles sont les compétences du conseil d’école.

équipe enseignante     :

Maternelle :Mme LE GUEN, complément de temps par Mme Kerihuel, les  mardis, ATSEM Madame LIDEC.

CP CE1 + Direction : M William MOREAU ;

CE2 CM1 CM2 : Mme MASSÉ Gaëlle

Parents élus     :

titulaires : Madame VERMEIL, Messieurs OKOUE METOGO et COËNT

Suppléantes : Mesdames DRUEL et LE HYARIC

II- Règlement Intérieur de l’École : vote.

Le Règlement intérieur de l’école est approuvé.

III- La vie scolaire :

• Les effectifs :  67 élèves ont fait leur rentrée en septembre.

Maternelle : 29 élèves : 1 TPS 11 PS 3 MS 14 GS

CP CE : 16 élèves :  6 CP, 9 CE1, 1 CE2

CE CM : 22 élèves : 7 CE2, 7 CM1, 8 CM2

• Contrats AVS/EVS : 

Mme Le Ret poursuit sa mission à temps complet sur l’école.

Mme LE BRUCHEC Dominique a été nommée pour accompagner un élève 9h00 par semaine, elle est présente les

mardis, toute la journée, et les vendredis, la matinée.

• Organisation du temps scolaire, relations parents-enseignants, restauration scolaire, garderie :

Pas de retour de la part des parents, les enseignants regrettent l’absence d’une matinée supplémentaire de travail.

• Projets pédagogiques au sein de l’école et du réseau Kelenn.

USEP     : 

Cross de Guéméné le 10 novembre pour les CP CE CM

Printemps des maternelles et « maternathlé »

ScolaRugby en réseau avec Locmalo et Persquen



école et cinéma     :  

Cycle I : 2 séances les petites z'escapades (1985-2002) Contes chinois (1960-1985)

Cycle II : 3 séances : le dirigeable volé (1966), tout en haut du monde (2016), Les burlesques (1917)

Cycle III : 3 séances : Chantons sous la pluie (1952) Tout en haut du monde (2016),Max et les maximonstres (2009)

Spectacles     :   1 spectacle par cycle également.

Cycle 1 :  Petite source, Cie La Nébuleuse 4 au 8 juin Le saint ou Plouerdut (conte, objet, manipulation)

Cycle 2 : Zou ! Cie Sons de tOile - 17,18 mai  (percussions corporelles)

Cycle 3 : Les saisons de Rosemarie - Collectif Rod en Amzer (théâtre)

Salon du livre     : Pour tous les élèves à Guémené, du 30 janvier au 4 février. 

Possibilité de profiter de la visite des auteurs et illustrateurs (60 € par intervention à la charge des écoles)

Rencontres réseau     : Course d’orientation - maternelle et rencontre artistique - cycle 2 cycle 3

Piscine au Faouët     : Dernière période pour les élèves de cycle 2 et cycle 3 les lundis après-midi.

Intervention au domicile partagé     : Récitation de poésies par les élèves de maternelle au mois de décembre.

Intervention des élèves de la classe de CP CE pendant le printemps des poètes.

Printemps de poètes   : participation au dispositif BIP : Brigade d’Intervention Poétique.

Lire et faire lire     : Madame Colette Paries, de l’association lire et faire lire de la Ligue de l’enseignement, lira des textes

aux élèves les lundis lors des séances de bibliothèque. Le thème retenu pour la deuxième période est « les contes

traditionnels »

Projet danse et classes transplantées     :

Plusieurs projets sont à l’étude pour cette année, il est probable qu’un seul sera retenu :

- Projet danse contemporaine avec la compagnie Hanoumat, initié par Mme Le Guen. Il s’agit d'une intervention pour les

trois classes, ainsi que d'une représentation du spectacle "la tête dans l'oreiller" pour les élèves.

- Projet au Pouldu classe de mer et artistique pour le cycle 3 et le cycle 2 (6200€ hors transport).

IV- Le cadre de vie :  locaux, environnement immédiat, sécurité, travaux et investissements.

Entretien des locaux : malgré les efforts faits précédemment, la propreté des locaux n’est pas encore satisfaisante. À

titre de comparaison, le directeur reprend l’exemple de l'école de Locmalo dans laquelle 12 heures de ménages sont

effectuées  chaque  semaine.  Le  directeur  propose  aux  membres  du  conseil  d'école  de  venir  constater  les  besoins

d'entretien des locaux. Il rappelle qu'il y a 29 élèves en maternelle, une propreté journalière est nécessaire. Une odeur

désagréable est présente dans le bâtiment principal. La municipalité n'entrevoit pas de possibilité d'augmenter la quantité

horaire de ménage à court terme.

Il  est  demandé également  s’il  serait  possible  de prévoir  un rangement  du local  collectif  sous  le  préau  en effet  de

nombreux effets y ont été entreposés ainsi que du couloir à l’arrière de la classe de cycle 3. Cela sera fait dans les

prochaines semaines.

Sécurité aux abords de l’école : les enseignants souhaiteraient une amélioration de la sécurité aux abords de l’école.

En particuliers lors des déplacements pour se rendre à la salle polyvalente, à la bibliothèque ou à la cantine.L’idée d'un

marquage au sol facilement identifiable par les élèves est à nouveau avancée. Cela permettrait en effet aux élèves les

plus jeunes d'identifier rapidement la zone dans laquelle ils ont le droit de se trouver. Les démarches ont été entreprises

auprès des services de l'équipement.

La porte de la classe de maternelle était ouverte, bien que verrouillée en position fermée, c’est le deuxième incident du

type depuis le début de l’année. Une vérification de la porte est à prévoir. Il convient de bien vérifier que la porte est

correctement fermée.

Plan de l’école : le directeur demande à nouveau la mise à jour des plans d’évacuation de l’école, il rappelle qu’il n’y a

toujours aucun plan dans la classe de cycle 3. Il demande également à ce que des plans de masse de l’école lui soient



fournis afin de les intégrer au PPMS. La municipalité étudie la possibilité de renouveler les plans de l'école.

Vélos et cycles maternelle: Il est demandé à nouveau un entretien des cycles de l'école. Il est demandé également s’il

est possible de commander quelques nouveaux cycles, si oui, quel serait le budget qui pourrait y être alloué  ? L'entretien

des vélos est planifié par les services techniques, l'achat de quelques cycles est également prévu.

Photocopieuse : La photocopieuse a été remplacée, le directeur remercie à nouveau la municipalité.

Tablettes pour la maternelle : il a été demandé l'investissement dans 2 tablettes tactiles pour la maternelle. Le directeur

a pris conseil auprès de Monsieur jean-Marc Niemmec, Enseignant Référent pour les Usages du Numérique, celui-ci

recommande vivement l'achat du modèle Ipad de la marque Apple, modèle 9,7". Il a eu un retour très positif de la part

des écoles qui ont été équipées par la société Symbiose, qui a une antenne à Lorient. De plus pour la maternelle, c'est le

procédé incontournable qui offre le plus d'applications. Après un échange sur l'utilisation des tablettes ainsi qu'un retour

d'expérience de l'école de Locmalo, il sera fait appel à une société de Guémené afin de fournir des tablettes pour la

classe de maternelle.

Table pour la maternelle : madame Le Guen fait  part de sa demande pour équiper sa classe. La commande sera

effectuée prochainement par la municipalité.

V- Compte-rendu de l’exercice PPMS intrusion attentat du mardi 3 octobre.

L’exercice s’est déroulé en présence de deux observateurs extérieurs, Monsieur Jacquet, adjoint au maire, et Monsieur

Le Hyaric, parent d’élève. 

Le scénario était le suivant : le déclenchement de la chaîne d’alerte se fait dès l’instant où l’on constate l’intrusion d’une

personne, en l’occurrence Messieurs Jacquet et Le Hyaric.

Ces derniers étaient munis d’une fiche d’observation sur laquelle ils étaient invités à noter s’ils voyaient, entendaient

quelque chose dans les classes, si les portes d’entrées étaient bien toutes fermées. 

Il n’a été observé aucun mouvement ou bruit, toutes les portes étaient closes.

En ce qui concerne l’alarme, il s’agit d’un appel téléphonique entre les deux bâtiments, il n’y a pas d’alarme particulière,

l’enseignant qui reçoit l’appel passe le message à ses élèves et à la seconde classe du bâtiment s’il s’agit du bâtiment

principal.

Les élèves ont eu un comportement particulièrement calme et exemplaire durant l’exercice.

Pour améliorer la sécurité le directeur demande à ce que soient installés, à hauteur de vue, des films à effet miroir sans

tain sur les fenêtres et portes des rez-de-chaussée des deux bâtiments. La demande sera étudiée mais n’est pas une

priorité.

Fait à Lignol, le 6 octobre 2017

Le directeur et président du conseil d’école

William MOREAU


